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Abstract (en)
The device consists mainly of a dialogue and code-controlled unit (1) installed in the premises to be protected. The unit is connected to an electronic
cabinet (2) for processing the signals emerging from the control unit (1). Electric catches or locks (3 and 4) are fitted to the doors (5 and 6) of
the lobby (7). Calling and display units (8 and 9) are fixed to the door jambs (5 and 6). The arrangement also includes a loudspeaker (10) and a
microphone (11) in the lobby. <IMAGE>

Abstract (fr)
La présente invention concerne un dispositif de commande, de signalisation et de dialogue, en particulier pour sas asservis. Dispositif caractérisé
en ce qu'il est essentiellement constitué par un moyen de dialogue et de commande par codes (1) équipant le local à protéger et relié à une armoire
électronique (2) de traitement des signaux issus du moyen de commande (1), par des gâches ou serrures électriques (3 et 4) équipant les portes (5
et 6) du sas (7), par des blocs d'appel et de visualisation (8 et 9) fixés aux montants des portes (5 et 6), et par un haut-parleur (10) et un micro de
sas (11).
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